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«Me voy con la 
certeza de que los 
autores intelectuales 
del asalto al Pleno de 
Lorca no van a dar 
explicaciones» 

LORCA. Deja la política Diego José 
Mateos Molina (Lorca, 1975), co-
nocido por todos como Diego Jota, 
alcalde de la ciudad del Sol entre 
2019 y 2023. Y lo hace con natu-
ralidad, para volver a su plaza de 
habilitado nacional, que le per-
mite ser secretario e interventor 
en ayuntamientos. El exregidor 
socialista se va con la conciencia 
tranquila, aunque con la «rabia» 
de no poder culminar su proyec-
to. Admite que la política del Go-
bierno central fue una dificultad 
añadida en su mandato.   
–¿Por qué cree que será recor-
dado su mandato? 
–Fueron años duros en un con-
texto complicado, pero me sien-
to muy orgulloso del esfuerzo que 
realizamos durante la pandemia. 
Pienso que el gobierno munici-
pal estuvo a la altura de lo que la 
ciudadanía necesitaba. Creo sin-
ceramente que dejamos un buen 
recuerdo en Lorca. Durante es-
tos días, tras anunciar mi mar-
cha, he recibido muchas llama-
das y mensajes de gente de todas 
las ideologías, que me para por 
la calle, en el supermercado o 
cuando estoy haciendo deporte, 
y me da las gracias, me recono-
ce el trabajo realizado. Habrá co-
sas que habrán gustado más y 
otras menos, pero todo lo hici-
mos con el convencimiento de 
que era lo mejor para Lorca. 
–¿Alguna actuación concreta por 
la que, cuando usted sea una 
persona mayor, presumirá de-
lante de sus nietos?  
–Hay varias, pero por decir algu-
na concreta, diría que el paso in-
ferior de San Antonio. Fue una 
obra que reivindicamos antes de 
llegar al gobierno, en la que no 
todo el mundo creía y por la que 
peleamos mucho desde la alcal-
día, porque era un punto negro 
de tráfico. Finalmente se hizo, en 
colaboración con la Comunidad 
Autónoma, y la verdad es que ha 
servido para limpiar el tráfico y 
mejorar el entorno. Es una de las 

cosas que, cuando tenga nietos, 
que espero tenerlos, les contaré 
que se hizo cuando su abuelo era 
el alcalde de Lorca.  
–Tras las elecciones de 2023, la 
sensación que quedó en su caso 
y en el de otros alcaldes socia-
listas es que les lastró la imagen 
de Pedro Sánchez y el Gobierno 
de España. ¿Cree que fue así? 
–Efectivamente, pues no pasó 
solo en la Región de Murcia, sino 
que fue una ola que recorrió toda 
España. A un gran presidente au-
tonómico socialista como Fer-
nández Vara también le pasó. La 
imagen del partido a nivel nacio-
nal estaba bajo mínimos, cuesta 
abajo, y nos afecto a todos. Y da 
rabia, porque tradicionalmente 
los ciudadanos distinguían el ám-
bito local del autonómico y el na-
cional a la hora de votar. Fue algo 
injusto, porque arrastró a mu-
chos alcaldes y presidentes que 
estaban realizando una gran ges-
tión. Pero cuando uno está en un 
partido tiene que estar sometido 
a estas cuestiones. Otras veces el 
partido va como un tiro a nivel 
nacional, como ocurrió en 2019, 
y te ayuda a ganar elecciones lo-
cales. Da coraje, porque muchos 
alcaldes de entonces nos queda-
mos con la sensación de dejar el 
trabajo a medias, porque nos pa-
samos la mitad del mandato 
2019-2023 luchando contra la 
pandemia, que era lo prioritario, 
y muchísimos proyectos empe-
zaron muy tarde, sin tiempo su-
ficiente para culminarlos. 
–Nicolás Redondo Terreros de-
cía el pasado lunes en LA VER-
DAD que Pedro Sánchez, con sus 
pactos con los independentis-
tas, sacrifica el poder autonó-
mico y local para conservar el 
Gobierno de España y ser él la 
única fuente de poder del PSOE. 
¿Está de acuerdo? 
–Nicolás Redondo Terreros está 
desde hace tiempo peleado con 
el mundo, especialmente con la 
dirección del PSOE. Vamos a ver, 
la aritmética parlamentaria a ni-
vel nacional es la que es y estoy 
seguro de que si el PP sumara solo 
con los independentistas, pacta-
ría con ellos. Acuérdese de que 
Aznar hablaba catalán en la inti-
midad. Pero es verdad que ha ha-
bido decisiones a nivel nacional, 
por parte del Gobierno actual, 
que son difíciles de entender, ex-
plicar y defender en una región 
como Murcia, y eso supone una 
dificultad añadida a la actividad 
política municipal. Porque esas 
decisiones que a lo mejor no afec-
tan tanto al día a día del ciudada-

no, que es la trinchera en la que 
nos movemos nosotros, sí tocan 
el sentimiento y la percepción 
que se tiene de la gestión local.  
–El PSOE de Lorca siempre fue 
contestatario. Su antecesor Mi-
guel Navarro era muy valorado 
por enfrentarse al partido en te-
mas de agua. ¿Se arrepiente de 
no haber sido más rebelde? 
–Nosotros en el Ayuntamiento de 
Lorca recurrimos en los tribuna-
les algunas decisiones del Gobier-
no de España sobre el Trasvase 
Tajo-Segura. Hemos sido reivin-
dicativos, quizás no tanto públi-
camente, pero sí en los órganos 
que teníamos que serlo. Quiero 
recordar, por ejemplo, que a pe-
sar de que fueron otros los que 
hicieron ruido, nosotros logra-
mos que se cambiara el diseño 
del paso del AVE, conseguimos 
el soterramiento al 100% y el ini-
cio de las obras del Palacio de Jus-

ticia. Salvo Emiliano García-Page, 
que es un caso muy específico, 
en casi todos los sitios hubo po-
líticos socialistas bastante reivin-
dicativos que también fueron 
arrastrados por esa ola de mayo 
de 2023. Yo pienso que, como de-
cía un alcalde del PP con el que 
trabajé, se cazan más moscas con 
miel que con vinagre. En mi caso, 
siendo más reivindicativo o me-
nos, los resultados electorales hu-
bieran sido muy parecidos. 
–¿Y se sintió apoyado por el par-
tido a nivel regional? 
–Quizás hubo un tiempo en el que 
tuvimos la sensación de que se 
estaba más pendiente de Murcia 
y Cartagena que de Lorca, aun-
que es verdad que nosotros he-
mos estado representados en las 
ejecutivas regionales. Antes, con 
Marisol Sánchez Jódar, y ahora 
también con Marisol y con José 
Ángel Ponce, que es uno de los 

grandes valores que tenemos en 
la Agrupación Socialista Lorqui-
na. Estoy convencido de que en 
la nueva dirección del PSRM, Lor-
ca tendrá un papel protagonista 
en la toma de decisiones.  
–¿Por eso apoyó en las prima-
rias a Francisco Lucas antes que 
a Diego Conesa? 
–Las primarias te obligan a ele-
gir. Los dos eran candidatos, cada 
uno con sus características, que 
hubieran tratado de hacerlo lo 
mejor posible. En mi caso, des-
pués de meditarlo y consultarlo 
con personas en las que confío 
plenamente como María Gonzá-
lez Veracruz, decidí apoyar a 
Francisco Lucas, porque entien-
do que es la opción con un reco-
rrido más a medio plazo para ha-
cer las cosas con cierta calma, 
con cierta planificación. 
–¿Le hubiera gustado que se pre-
sentase su amiga María Gonzá-

«Algunas decisiones del Gobierno de Sánchez 
fueron difíciles de entender y defender»
 Diego José Mateos  Exalcalde 
socialista de Lorca
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